

Cuando el coronavirus llegó a Europa, a Bérgamo le decían “la Wuhan de Italia”. Esta ciudad de la Lombardía era el epicentro de la pandemia en su país. Fue la zona más castigada. Una de las postales más dramáticas se vio allí en marzo, cuando un desfile de camiones del Ejército transportó 65 féretros con muertos a distintos crematorios del centro de Italia, porque el de Bérgamo no daba abasto.



El sistema de salud estaba saturado, y su personal estaba en su gran mayoría infectado o exhausto. Ya en el mes de junio su alcalde, Giorgio Gori, calculó que los muertos en la provincia homónima habían sido unos 6000, y no 2800, como apuntaban los datos oficiales. Y todo este caos sanitario lo vio Giuseppe Remuzzi en primera línea.

Remuzzi es médico nefrólogo y director del Departamento de Inmunología y Trasplante Clínico de los Hospitales Reunidos de Bérgamo, en Italia, y director de la División de Nefrología y Diálisis del mismo hospital. También dirige los Laboratorios Negri Bérgamo del Instituto de Investigación Farmacológica “Mario Negri”. Un profesional de renombre en su país y en el mundo -es autor y coautor de más de 1440 artículos científicos, reviews y monografías, 16

Uno de los mayores expertos italianos en coronavirus: “Hay que reabrir, o las personas morirán de pobre

Escrito por Indicado en la materia

Martes, 23 de Junio de 2020 00:15 - Actualizado Sábado, 27 de Junio de 2020 01:06

libros, y colaborador en el *Corriere della Sera*-, en Argentina su voz comenzó a hacerse eco luego de que declarara que [el coronavirus hoy es mucho menos agresivo de cuando comenzó a circular](#)

.

Durante un intercambio vía mail con Infobae, Remuzzi contó cómo es hoy la situación en Italia, por qué la enfermedad por coronavirus hoy es diferente y cuáles son los fármacos más prometedores.



Camiones militares y soldados del Ejército italiano transportan cuerpos a ciudades cercanas en los peores días de la pandemia en Bérgamo, debido a que los cementerios locales ya no daban

abasto Sergio Agazzi. Fotogramma via REUTERS

-En declaraciones a diversos medios usted dijo que el coronavirus ya no es el mismo. ¿Cómo se manifiesta este cambio?

-La enfermedad es diferente, pero el virus no ha cambiado. Es cierto que nos enfrentamos a una enfermedad que se manifiesta de una manera mucho más leve, como si fuera otra . En el departamento de emergencias de nuestros hospitales, los pacientes con crisis respiratorias ya no llegan como en los últimos meses. Algo está cambiando. Una hipótesis es que la concentración del virus en el tracto respiratorio superior (carga viral) es mucho menos significativa que la que vimos en pacientes hace dos o tres meses. La segunda explicación es que en algún momento las epidemias se agotan. El COVID-19 también lo hará, aunque no sea en poco tiempo...

-¿Este cambio se ve en todo el mundo? ¿Está relacionado a las diferentes mutaciones?

-Durante más de un mes hemos observado que no hay más personas gravemente enfermas en los hospitales, a pesar de que hay personas que dan positivo; ya no llegan personas con crisis respiratorias a la sala de emergencias. Aún así, muchos estudios parecen mostrar que el virus no ha mutado.

Un trabajo reciente del University College London afirma que la composición genética de la población viral no ha cambiado sustancialmente.

Los investigadores escriben que “

no hay evidencia de que el Sars-CoV-2 se haya vuelto más o menos virulento y transmisible.

La composición genética de la población viral no ha cambiado mucho desde que surgió”.

Incluso, según lo que afirman desde St. George’s of London , la comunidad científica por ahora está de acuerdo en que “aunque los genomas muestran algunos cambios, no hay evidencia de que las características del virus hayan aumentado o disminuido, como su transmisibilidad y la gravedad de la enfermedad”. Además, de las cientos de mutaciones encontradas, sólo dos parecen ser positivas para el huésped, es decir, para nosotros, mientras que las otras son neutrales o perjudiciales, en el sentido de que hacen que el virus sea más agresivo.

Uno de los mayores expertos italianos en coronavirus: “Hay que reabrir, o las personas morirán de pobreza”

Escrito por Indicado en la materia

Martes, 23 de Junio de 2020 00:15 - Actualizado Sábado, 27 de Junio de 2020 01:06



~~El contenido de este artículo no debe ser considerado como asesoramiento médico. Siempre consulte a su médico antes de tomar cualquier decisión sobre su salud.~~

Uno de los mayores expertos italianos en coronavirus: “Hay que reabrir, o las personas morirán de pobreza”

Escrito por Indicado en la materia

Martes, 23 de Junio de 2020 00:15 - Actualizado Sábado, 27 de Junio de 2020 01:06



Uno de los mayores expertos italianos en coronavirus: “Hay que reabrir, o las personas morirán de pobreza”

Escrito por Indicado en la materia

Martes, 23 de Junio de 2020 00:15 - Actualizado Sábado, 27 de Junio de 2020 01:06



El mundo se enfrenta a una crisis sin precedentes. ¿Qué podemos hacer para salir de esta situación? ¿Cómo podemos proteger a las personas más vulnerables? ¿Qué papel juega la tecnología en esta crisis? ¿Cómo podemos reabrir las economías de manera segura? ¿Qué podemos aprender de la experiencia de otros países? ¿Cómo podemos trabajar juntos para superar esta crisis? ¿Qué futuro nos espera después de esto? ¿Cómo podemos construir un mundo más resiliente y sostenible? ¿Qué papel juega la ciencia en esta crisis? ¿Cómo podemos utilizar la ciencia para combatir el virus? ¿Qué podemos aprender de la experiencia de otros países? ¿Cómo podemos trabajar juntos para superar esta crisis? ¿Qué futuro nos espera después de esto? ¿Cómo podemos construir un mundo más resiliente y sostenible?